

Presse Nationale

> Politique



Après son élection à la présidentielle : Ouattara prête serment aujourd'hui

Trois cents (300) invités dont douze Chefs d'État. Deux représentants de Présidents de la République. Jean Yves Le Drian, ministre de l'Europe et des Affaires étrangères de la France pour Emmanuel Macron et Gwede Mantashe, ministre des Ressources minières et de l'Énergie de l'Afrique du Sud pour Cyril Ramaphosa. De nombreux présidents de Communautés économiques régionales (Cer) de l'Afrique. C'est devant ce parterre de personnalités que le Président de la République, Alassane Ouattara, après son élection lors du scrutin du 31 octobre, prêtera serment. Cette cérémonie, la présidence l'a voulue sobre pour raison de Covid-19. C'est ce qui a justifié le choix du Palais présidentiel. Cinq temps forts marqueront cette prestation de serment.



Sakassou : Sidi Touré demande au peuple Oualebo de tourner définitivement le dos à la désobéissance civile

En tournée de sensibilisation, le samedi 12 décembre 2020, le ministre Sidi Tiémoko Touré a appelé les populations de Sakassou et de Béoumi à tourner le dos à la désobéissance civile et au boycott actif qui n'ont apporté au pays, que désolation et tristesse. C'est après une rencontre avec la reine Akoua Boni II à la cour royale que le porte-parole du gouvernement s'est rendu dans les villages centres d'Assandré et de Souafoué Djanhan pour sa mission de sensibilisation, une énième tournée suite aux violences subies, à l'occasion du boycott actif lancé par l'opposition.

> Economie



Projet de loi de finance 2021 : vote unanime des sénateurs en faveur du 2e Budget-programme

Après l'examen des programmes des ministères sectoriels, l'enveloppe budgétaire pour le compte de l'année 2021 proposée par le gouvernement, a été approuvée, le samedi 12 décembre 2020, à l'unanimité des membres présents de la Commission des affaires économiques et financières (Caef) du Sénat. C'était au bout de 4 jours d'échanges intenses. Le budget s'équilibre en ressources et en charges à 8 398 milliards de FCFA.



Face aux Sénateurs à Yamoussoukro : Jean-Claude Kouassi dévoile les perspectives de son ministère

Le ministre des Mines et de la géologie, Jean-Claude Kouassi, a fait adopter son budget 2021 estimé à 4 415.181.061 FCFA, par les sénateurs membres de la Commission des affaires économiques et financières (Caef), le samedi 12 décembre 2020, dans les locaux de la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix à Yamoussoukro. Le ministre a fait un état des lieux du secteur des Mines et de la Géologie en Côte d'Ivoire, tout en présentant les perspectives, notamment avec la création d'une douzaine de chantiers-écoles, qui selon lui, constituent une réelle opportunité d'insertion socio-économique et professionnelle des jeunes.

> Société

Équipements des sapeurs pompiers : du matériel d'intervention de plus de 100 millions de FCFA offert par la France



La France, par le biais de son ambassade en Côte d'Ivoire, a offert du matériel de secours et d'intervention estimé à environ 103 millions de FCFA au gouvernement ivoirien. L'équipement destiné aux sapeurs-pompiers militaires et aux pompiers civils a été réceptionné le 12 décembre par le ministère de la Sécurité et de la Protection civile qui était représenté, pour la circonstance, par le directeur général de l'Office national de la Protection civile (Onpc), Amankou Kassi Gabin. Recevant le don à l'État-major du Groupement des sapeurs-pompiers militaires (Gsm) à Adjamé, l'émissaire a exprimé la joie qui anime le ministre Vagondo Diomandé dont les services font l'objet d'attention particulière, en cette fin d'année.



Autonomisation de la femme : Myss Belmonde Dogo annonce des « Maisons de la femme » sur l'ensemble du territoire

A en croire la secrétaire d'État auprès de la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, chargée de l'Autonomisation des femmes, Myss Belmonde Dogo, les femmes rurales de Côte d'Ivoire auront bientôt un dispositif pour parfaire leur autonomisation. Il s'agit de « La maison de la femme », qui sera implantée dans les 31 régions sur l'ensemble du territoire national. La secrétaire d'État a fait l'annonce le 10 décembre à son cabinet, à l'occasion de la visite de reconnaissance et de gratitude des coopératives et groupements de femmes. « La maison de la femme », avec les différents compartiments qui la composent, viendra donc parfaire l'autonomisation des femmes.



Lutte contre la Covid-19 en Côte d'Ivoire : les efforts du ministre Aka Ouélé reconnus

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Ouélé, a reçu le prix spécial de la résilience sanitaire contre la Covid-19. Ce prix lui a été décerné pour l'effort que le ministre et les agents de la Santé ont fait et continuent de faire dans cette période de crise sanitaire. Le ministre a dédié son prix au Président de la République. C'était à l'occasion de la 2ème édition de la cérémonie de remise des prix Awards des entreprises qui s'est déroulée le vendredi 11 décembre 2020 dans la commune de Port-Bouët.



Enseignement supérieur : voici les trois axes de la réforme de fond du Bts

Le Brevet de technicien supérieur (Bts) sera réformé. Cette décision a fait l'objet d'une communication du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Pr Adama Diawara, lors du Conseil des ministres, le mercredi 9 décembre 2020. Le Conseil a décidé avec l'appui de la Banque mondiale, de procéder à une réforme de fond du Bts, en vue de crédibiliser davantage le diplôme du Bts et d'en faire un véritable vecteur d'accès à l'emploi. Cette réforme sera essentiellement basée sur une étude du bassin d'emplois afin de déterminer les filières porteuses d'emplois et les capacités d'absorption du marché de l'emploi et une mise à jour des curricula, en collaboration avec les représentants des 13 branches professionnelles.

> Sport



Can 2023 / Construction des infrastructures : la Caf encourage la Côte d'Ivoire

Une délégation de Confédération africaine de football (Caf) a effectué, du 02 au 08 décembre en Côte d'Ivoire, une évaluation qui s'inscrit dans le cadre de sa deuxième visite d'inspection des infrastructures sportives et non sportives en cours de réalisation pour la Coupe d'Afrique des nations 2023. Conduite par l'ex international Ghanéen, Anthony Bafoué, secrétaire général adjoint de la Caf, chargé du Football et du Développement, la délégation a achevé sa mission par des mots d'encouragements au ministère des Sports.

A l'International

> Société



La Côte d'Ivoire entend vacciner 20% de sa population

Avec moins de 22 000 cas déclarés depuis le début de la pandémie de coronavirus et 133 décès recensés, la Côte d'Ivoire semble relativement épargnée par la pandémie, comparée à d'autres pays même en Afrique. Mais la Côte d'Ivoire adhère à l'initiative Covax et lancera une vaste campagne de vaccination l'an prochain a annoncé le gouvernement cette semaine. Cinq millions d'Ivoiriens seront vaccinés à partir d'avril 2021, gratuitement, et ce grâce à l'initiative internationale Covax qui vise à permettre un large accès aux vaccins contre la Covid-19 dans les pays en développement en leur octroyant plus d'un milliard de doses au total.

Vu sur le Net



Économies émergentes en 2020 : la Côte d'Ivoire classée 3e derrière le Botswana et le Nigeria en Afrique

Selon un récent classement diffusé par le magazine britannique The Economist, la Côte d'Ivoire arrive à la 24e place des économies émergentes (sur 66 pays pris en compte) dans le monde. Le pays présente des signaux positifs au niveau de ses dettes intérieures et extérieures mais passables lorsqu'il s'agit du taux d'emprunt, concernant les critères de choix. Sur le continent africain, la Côte d'Ivoire arrive en 3e position après le Botswana (1er mondial) et le Nigeria (14e rang mondial). En Afrique, la Côte d'Ivoire est suivie par le Maroc (26e mondial), l'Égypte (37e), la Namibie (38e), l'Ouganda (39e), l'Éthiopie (41e), Kenya (42e), le Ghana (48e) et le Gabon (52e).



Ministère de la Promotion de la riziculture : le Sénat adopte le budget-programme du ministre Gaoussou Touré

Réunis, le samedi 12 décembre 2020, à leur siège, à Yamoussoukro, les sénateurs ont adopté, à l'unanimité, le projet de budget du ministère de la Promotion de la riziculture qui s'élève à 7 022.671.147 FCFA. Ce budget-programme a été défendu par le ministre Gaoussou Touré qui, a, par la suite, obtenu le quitus de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de la Chambre haute du parlement. Dans sa présentation, le commissaire du gouvernement a fait savoir que la Stratégie nationale de développement de la riziculture (SNDR 2020-2030) « ambitionne d'assurer à la Côte d'Ivoire l'autosuffisance en riz de bonne qualité d'ici 2025. Mais pour atteindre cet objectif, il faut élaborer et mettre en œuvre des politiques efficaces de production, de promotion, de distribution et de régulation du riz Ivoire ».



Sécurité routière : le ministère des Transports sonne la fin de l'impunité

Désormais, les sanctions prévues par la loi seront appliquées dans toute leur rigueur pour tous les automobilistes qui commettront des infractions au code de la route à Abidjan et partout en Côte d'Ivoire. Telle est la déclaration du directeur de cabinet du ministre des Transports, Ahmed Diomandé, le 10 décembre, au grand carrefour de Koumassi. C'était à l'occasion du lancement de la campagne de sensibilisation à la sécurité routière qu'il a présidé au nom du ministre Amadou Koné. Cette campagne s'étend du 10 décembre 2020 au 15 janvier 2021, avec pour objectif zéro accident de la circulation.



Lutte contre les violences faites aux enfants : Dominique Ouattara lance la campagne 2021

« Réinventons une Côte d'Ivoire sans violence faite aux enfants et aux jeunes », tel est le thème de la campagne de sensibilisation sur les violences faites aux enfants et aux jeunes en Côte d'Ivoire, lancée ce vendredi 11 décembre 2020, au Sofitel Hôtel-Ivoire à Cocody-Abidjan par la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, présidente du Comité national de Surveillance des actions de lutte contre la Traite, l'Exploitation et le Travail des Enfants (CNS). La cérémonie a enregistré la présence de plusieurs ministres du gouvernement, des ambassadeurs accrédités en Côte d'Ivoire, des représentants des systèmes des Nations Unies, de plusieurs épouses de membres du gouvernement et de présidents d'institutions dont Yolande Bakayoko, l'épouse du Premier Ministre.



Insaac / Rentrée académique 2020-2021 : la santé au cœur de la création artistique

La cérémonie officielle de la rentrée académique 2020-2021 de l'Institut national supérieur des arts et de l'action culturelle (Insaac) s'est déroulée le 11 décembre, au sein dudit institut à Cocody. Cette rentrée académique est placée sous le thème « Santé et création artistique ». Le directeur de cabinet, Yves Konan, représentant le ministre de la Culture et de la Francophonie, a salué le partenariat « gagnant-gagnant » entre l'Insaac et la Nouvelle pharmacie de santé publique de Côte d'Ivoire (Npsp-CI) dont le directeur général, Pr Yapi Ange-Désiré, est le parrain de cette rentrée académique. L'occasion a donc été donnée à ce dernier de situer l'enjeu de la corrélation entre la santé et la création artistique.



Lancement des travaux du complexe sportif Mo Faitai : le ministre Souleymane Diarrassouba salue cette action du Président Alassane Ouattara en faveur des jeunes de Yamoussoukro

La pose de la première pierre du complexe omnisport Mo Faitai de Yamoussoukro s'est tenue le samedi 12 décembre 2020, au cours d'une cérémonie en présence du ministre Souleymane Diarrassouba, du ministre-gouverneur Augustin Thiam, des autorités administratives et politiques, ainsi que de plusieurs chefs traditionnels et religieux. Le ministre Souleymane Diarrassouba s'est réjoui du démarrage des travaux de cet espace sportif qui profitera directement aux jeunes du District autonome de Yamoussoukro. « La livraison de cette infrastructure, dans les trois prochains mois permettra d'occuper sainement les jeunes qui pourront ensemble jouer au maracana, au basketball, au handball et au volley-ball. Et cela participera du renforcement des liens de fraternité entre eux et à leur épanouissement », s'est-il satisfait. (Source : Ministère)

Agence de Presse

> Economie



L'Ageroute affiche 96% de réalisation de ses objectifs

Le dernier conseil d'administration de l'agence de gestion des routes tenu vendredi 11 décembre 2020 à Yamoussoukro a révélé un taux de réalisation de 96% des objectifs que la structure s'est fixé pour l'année qui s'achève. « Nous avons achevé d'importants projets à travers toute la Côte d'Ivoire et la plupart des projets sont en train de rentrer dans le schéma selon le délai d'achèvement que nous avons prévu », a indiqué le directeur général de l'AGEROUTE, Pierre Dimba.

> Société



Communiqué du ministère de la Santé et de l'Hygiène publique « Point de la situation de la COVID-19 au 13/12/2020 »

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour dimanche 13 décembre 2020, 41 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 847 échantillons prélevés soit 2,2% de cas positifs, 37 guéris et 0 décès. A la date du 13 décembre, la Côte d'Ivoire compte donc 21 680 cas confirmés dont 21 298 personnes guéries, 133 décès et 249 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 234 067.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.